



Association pour la promotion du
contrôle qualité des médicaments

Fribourg, le 18 février 2025

Madame, Monsieur, chers membres,

L'activité de l'association a pu reprendre l'année dernière à un rythme soutenu. Le comité s'est réuni à plusieurs reprises, en présentiel et par webinaire pour des contacts avec l'étranger et les pays que nous soutenons, particulièrement le Sénégal.

Le but de l'association a été légèrement remanié. La notion de dépistage de contrefaçons est remplacée par une notion plus positive de « Association pour la promotion du contrôle de qualité des médicaments ». Le site web et notre communication ont été modifiés et adaptés en ce sens.

Dans sa traditionnelle journée au vert du mois d'août, le comité a posé les bases d'une collaboration avec la CIDPharmef, Conférence Internationale des Doyens des Facultés de Pharmacie d'Expression Française qui regroupe 65 universités. Genève fait partie de plusieurs groupes de travail dont celui de l'analytique en milieu hospitalier, qui concerne également Pharmelp, dans son volet contrôle de qualité. La prochaine conférence CIDPharmef sera organisée en juin 2025 à Genève. Nous y participerons activement.
<https://cidpharmef.org>

Les événements marquants de cette fin d'année 2024 ont été notre présence au 34^{ème} Symposium International on Pharmaceutical and Biomedical Analysis PBA à Genève et la mise en place d'une collaboration avec l'Université Libre de Bruxelles (ULB) et l'Université de Grenoble Alpes (UGA).

La participation à ce symposium a nécessité un gros engagement de notre part et fut un signal fort pour notre activité, en collaboration avec Pharm-Ed et les HUG, l'Université de Genève et la Haute école d'ingénierie et d'architecture de Fribourg. Outre le stand sur lequel nous avons présenté notre dernier appareil d'analyse, Océane Roulin de la HEIA-FR a présenté un poster de son travail de bachelor sur l'analyse du Viagra.

Grâce à notre aide financière, Monsieur Thierno Mouhamed Wane, bras droit du Professeur Serigne Omar Sarr de l'université de Dakar a pu participer à cette rencontre internationale. Thierno a présenté deux posters sur le contrôle de qualité des médicaments au Sénégal.
(<https://pharmelp.ch/fr/news/participation-au-symposium-pba-a-geneve>)

La collaboration, initiée au Maroc entre notre vice-président Serge Rudaz et les professeures Florence Souard de l'ULB et Cécile Vanhaverbeke de l'UGA, s'est confirmée lors du symposium PBA. Florence et Cécile se sont proposées comme bêta-testeuses pour monter l'électrophorèse capillaire, low cost, selon les informations "open source" publiées par

Pharmelp. Pour cela, elles ont passé quelques jours dans les laboratoires de chimie de l'HEIA à Fribourg, sous l'œil vigilant de votre président et du Professeur Olivier Vorlet, concepteur de l'ECB 4.0.

(<https://pharmelp.ch/fr/news/stage-de-formation-de-deux-professeures-des-universites-uga-france-et-ulb-belgique>)

Afin de nous aider à mettre en place nos projets principaux, suite à la reprise intense de nos activités post-Covid, votre soutien est indispensable.

Aussi, je vous engage à renouveler votre cotisation pour 2025. Merci d'avance !

En l'attente de vous revoir à notre prochaine assemblée générale, je vous envoie, chers membres, mes salutations les meilleures.

membre actif	CHF 50.-/an
étudiants/apprentis	CHF 30.-/an
membre de soutien	CHF 100.-/an
association/entreprise	CHF 400.-/an

Prof. Claude Rohrbasser
Président de Pharmelp

